
本报讯 （金晟辉 记者
周洁茹） 4 月 18 日，市委
副书记、政法委书记季培东
率队调研常州经开区农业企
业、粮食生产和片区整治更
新工作，强调要深入学习贯
彻习近平总书记关于“三
农”工作的重要论述，奋力
谱写“三农”高质量发展新
篇章。常州经开区领导丁
一、江春明陪同调研。

季培东一行首先来到江
苏宁录科技股份有限公司展
厅，边走边看，听取了企业
负责人对主要产品、典型应
用场景及实际效果的介绍。
宁录科技是海归人才创办的
高科技企业，致力于植物新
型病虫害防治技术和产品的
研发、生产、推广应用。季
培东指出，企业为解决农药
污染和残留问题、恢复生态
平衡、保护自然环境提供了
强有力的保障，要继续坚持
科技创新，形成核心竞争
力，实现科技强农效果的最
大化和最优化，各级各部门
要扎实做好为企服务工作，
为农业企业高质量发展赋
能。

在横山桥镇新安村，季
培东一行了解了高标准粮田
建设和生产情况。2021 年

新安村高标准粮田建设工程
面积总计 880 亩。季培东
强调，在建成高标准粮田的
基础上，要通过土地精准保
育、关键技术突破等，实现
藏粮于地、藏粮于技，着力
提升粮食产能，早日建成
“吨粮田”，同时要着力打造
生态粮田，切实筑牢生态根
基。

常州经开区乡村整治更
新试点片区位于横林镇，总
面积 12.02平方公里，涉及
6个行政村、55个自然村，
2023—2025 年片区内拟实
施项目共 5大类 32项。横
林镇东农现代农业产业高质
量发展示范园项目位于片区
内顺庄村，计划建设精品稻
米生产基地、现代农业综合
服务中心、绿色果蔬生产基
地、现代渔业养殖基地四大
农业项目，并积极创建市级
农业产业园。在询问了项目
建设内容和整体进度后，季
培东表示，乡村整治更新是
一项复杂的系统工程，经开
区要进一步细化工作任务，
强化统筹协调，加快项目建
设步伐，把高标准的规划蓝
图变为高质量的现实画卷，
以重大项目之“进”，支撑
“三农”发展之“稳”。
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本报讯 （芮伟芬 记者 徐
千翕） 4 月 16 日，市长盛蕾来
到常州经开区，专题调研“智
改数转网联”工作开展成效，
强调要深入学习贯彻习近平总
书记关于新型工业化的重要论
述，聚焦高质量发展这一首要

任务，更大力度、更高质量推
动“智改数转网联”走深向实，
为传统产业发展除“痛点”、通
“堵点”，融入智慧元素、拓展
更多场景，为产业高质量发展
蓄势赋能。市领导冯星贵、徐
军，市政府秘书长周承涛，常

州经开区领导丁一、乔强参加
调研。

在常州祥明智能股份有限
公司，盛蕾仔细了解企业市场
布局、产品应用场景并观摩祥
明智能调度中心的运行情况。
作为一家传统制造业企业，近

年来祥明智能通过引入产线资
源智能调度应用功能，实现一
套控制系统监控管理所有软件
应用与设备，帮助企业生产效
率提升 4.5%，能耗降低 8%。
盛蕾勉励企业继续加大研发投
入，通过更高水平网联，放大

“智能化改造、数字化转型”效
应，实现与产业链上下游的协
同互动，不断增强产业链、供
应链韧性；要对标先进，不断
提升产品附加值，助力企业向
价值链中高端攀升。

盛蕾专题调研传统产业“智改数转网联”工作

本报讯（记者 徐千翕）4月
18日，市人大常委会主任白云萍
带队调研常州经开区 2023 年度
环境状况和环境保护目标完成情
况。市领导韩九云、方国强、戴士
福、夏思军，常州经开区党工委副
书记、管委会主任刘敏参加调研。

白云萍一行首先来到遥观镇
通济河片区综合整治项目现场，
了解项目建设进度和周边生态环
境治理成果。通济河总长 5.4千
米，流经通济村、留道社区和钱家
塘社区。该项目是 2023年市级民
生实事项目，总投资 5450万元，

预计 5月底完工，建设内容包含种
植滨水绿化、处理驳岸、打造景观
廊道和木栈道等，并实施周边道路
管线迁移、老旧道路改造、周边小
区污水泵站改造及雨水排口截流
等工程。白云萍希望常州经开区
高质量推进项目建设，常态长效
做好水环境治理工作，为太湖流
域综合治理提供坚实保障。
绿色涂料集聚区项目总用地

面积约 650亩，一期用地 200多
亩，总投资 20多亿元。作为全省先
行先试的创新探索，园区采用“公
用公辅配套区 +生产单元”的建设

模式，规划新建厂房、研发中心及
安全环保等相关配套建筑 11万平
方米，引进自动化智能化涂料生产
线 10条以上。园区鼓励涂料企业
兼并重组、抱团发展，首批已招引
多个涂料项目，一期全面建成后预
计实现年产值 20亿元、税收 1.5
亿元。白云萍观看了“危污乱散
低”综合治理宣传片，了解了项
目建设最新进展和集聚区运营模
式，强调要全力以赴加快建设进
度，做好创新表率，积极服务入驻
企业，推动“危污乱散低”综合治理
落地见效，加快锻造新质生产力。

市人大调研2023年度环境状况
和环境保护目标完成情况

市领导调研农业农村工作

4 月 16 日，中车戚墅堰
机车有限公司首台出口智利的
氢能源机车顺利落车，预计 6
月实现厂内交付并发运。该机
车采用 400kW 氢燃料电池、
600kW 大容量蓄电池，以及
35MPa高压车载大容量储氢系
统，将用于铁路货物运输。
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